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本报讯（记者孙晓卉 通
讯员李鹏俊） 5月23日，历经
6个小时的连续奋战，由中铁
十五局承建的津潍高铁站前
四标海兴特大桥首个连续梁

“0号块”顺利浇筑完成，标
志着海兴特大桥正式迈入上
部结构施工新阶段。

“大跨径整体连续梁桥一
般采用分节段施工，每一节
段称之为‘块’。‘0号块’是
连续梁分节段施工时最先浇
筑的单元，位于墩柱正上
方，是桥梁上部结构向两边
延伸施工的‘起点’，也是连
续梁施工的关键性节点。海
兴特大桥与规划邯港高速相
交，设计采用 149.7米连续梁
跨越，‘0 号块’的顺利浇
筑，也为后续连续梁施工打
下了坚实基础。”项目二分部
负责人宋延涛说。

本次浇筑的连续梁主墩
92#墩“0号块”长9米，梁顶
宽为 12.6 米，梁高 6.035 米，
采用托架法施工，需要一次
性完成 170.4立方米混凝土浇
筑方量。为保证浇筑施工顺
利推进，施工部门反复研讨
施工方案，对作业人员进行
质量、安全、技术交底。浇
筑过程中，现场管理人员全
程追踪，对支架搭设、模板
安装、钢筋绑扎、混凝土浇
筑等工序、环节的操作规程
进行重点监控，确保了浇筑
过程紧密衔接、质量可靠。

据悉，新建天津至潍坊
高速铁路工程是国家高速

“八纵八横”骨架网的重要组
成部分，也是京沪辅助通道
和沿海通道的重要组成部
分。项目建成后，将进一步
完善综合交通运输体系。

““津潍高铁津潍高铁””海兴特大桥海兴特大桥
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眼下，正值小麦籽粒灌浆期，也是
产量形成的关键时期。耐盐抗旱新品种

“小偃155”在沧州长势如何？预计产量
多少？5月 22日，中国科学院遗传与发
育生物学研究所的专家下田“问诊”，
助力丰产丰收。

“小偃 155”由中国科学院生物学
研究所李振声团队培育，2021年通过
河北省农作物品种审定委员会审定，
适宜在土壤含盐量 0.3%及以下盐碱地
上种植。去年在渤海新区黄骅市典型
盐碱地大面积示范时，平均亩产 411
公斤。

河北元硕农业发展集团有限公司

在沧县望海寺示范区，种植了 2200多
亩“小偃 155”繁种田。茁壮的麦穗长
势喜人，穗粒充盈结实。“今年亩产预
计 400公斤左右。”企业负责人赵建峰
说，他们今年用的是沟播，明年试着
改进播种技术，产量可能会更高。接
下来，他们将做好小麦病虫害防治以
及干热风预防，为收获做好准备。在
中国科学院南皮生态农业试验站的试
验田里，工作人员介绍了小麦抗病
性、适应性和丰产性，以及播种技术
和后期管理。附近一些种粮大户纷纷
前来“取经”。

“小偃 155”培育人之一、中国科

学院遗传与发育生物学研究所副研究
员郑琪说，李振声院士科研团队在中
国科学院南皮生态农业试验站培育出

“小偃 60”“小偃 156”等系列品种，这
个系列是小麦与长穗偃麦草的远缘杂
交后代，在环渤海低平原中低产田累
计示范推广种植400余万亩。

小麦育种工作耗时长，得一年一年
选种试验。郑琪和同事从上千个原始材
料确定亲本，每年要做七八百个组合，
去雄上万个小花，聚合亲本的优良性
状，通过一个世代一个世代地选择，从
上千株后代中寻找符合要求的种子，选
择出优良株系，再经过品种比较试验才

能全面评价新品系优劣。“小偃155”从
开始试验到品种特性稳定，大概花费了
六七年时间。

试验时，郑琪和同事去过海兴、南
皮、渤海新区黄骅市。她发现，“小偃
155”不仅抗旱耐盐，蛋白质含量也很
高。这两年，“小偃155”逐渐受到种粮
大户和种子经销商青睐，2021年到2023
年在沧州种植了6万多亩。

“现在还有不少技术难关需要攻
克。”郑琪说，目前，他们正在中国科
学院南皮生态农业试验站进行着诸多育
种试验，一些优种在研发出新，以后适
宜盐碱地的种子会越来越多。

“多亏河间市工商联为我们牵线搭
桥，帮助公司解决了贷款问题，增强
了我们加快发展的信心。”日前，位于
河间市的河北瑞彬食品有限公司遇到
了融资难题，在河间市工商联的沟通
协调下，该公司参与了建行河间支行
举办的银企对接会，企业负责人通过
数字工商联平台现场测额，提交资料
后，只用了 2天时间就拿到了贷款，解
了燃眉之急。

近年来，河间市在帮助解决企业
融资难等问题上不断创新举措。2023
年 8月 23日，省工商联开展数字工商
联平台推广活动。数字化工商联平台
包含众多功能，其中数据贷由于提高
了企业融资效率和便利性，能为企业
提供更加可靠、高效、便捷的金融服

务而广受欢迎。河间市工商联积极推
广数字化工商联平台，并在全市率先
与建设银行签订战略合作协议，服务
企业解决融资问题。截至 3 月 31 日，
河间市工商联累计组织银企对接会 73
场，数字工商联平台注册企业 2119
家，共测额 14.96亿元，帮助 597户平
台注册企业解决融资贷款7.48亿元。

河间市工商联还向辖区企业征集企
业经营过程中遇到的困难、问题，以及
对工商联工作的意见建议，刀刃向内推
进改革，优化营商环境。去年，河间市
工商联收集各类意见建议 207条，通过
协调沟通全部办结，赢得了企业经营者
的信任和好评。

河间市工商联深入开展“万企兴万
村”活动，引导民营企业主动担责，发

展富民项目，和广大群众一起走好共同
富裕之路。据介绍，2022年以来，河间
市共有 665家民营企业参与“万企兴万
村”行动，实施兴村项目 881个，帮扶
项目实现辖区内行政村全覆盖。

河间市西九吉乡哺子村的任建松家
养殖的鸭子日前被河间市圣禾鸭业有限
公司回收，获利近 6 万元。他高兴地
说：“我家一直跟‘圣禾鸭业’合作，
每年投放 5批左右鸭苗，其中今年 4月
投放 1.6万只。饲料、技术指导都由公
司统一提供，我们只负责饲养，省心省
力。总的一算账，‘圣禾鸭业’回收我

们养殖的鸭子，每只我们有 3.6元的利
润，仅这一批获利近 6万元。”据了解，
河间市圣禾鸭业有限公司实行“公司+
农户”的农业产业化运作模式，有效解
决了农户小生产与大市场的对接问题，
极大保障了养殖户的稳定收益。

为更好地服务高质量发展，河间市
工商联制定了《亲商助企十条措施》，
建立完善联席会议、企业家参与涉企重
大决策、涉企政策法规定期发布、营商
环境评价等机制，提高政策透明度，促
进政企沟通，解决发展中遇到的问题。
同时，河间市工商联还促成了河间市青
年企业家商会的建立，促进会员之间共
享资源、交流经验、解决问题，促进彼
此之间的合作与发展，帮助他们更好应
对市场挑战。

河间市工商联负责人表示，他们将
立足部门实际，继续从“联”字上下功
夫，当好桥梁纽带，更好地服务经济社
会发展。

本报讯 （记者申萍 通讯员郭文远） 近
日，东光县市场监督管理局开展的为期一个月
的轴承市场专项整治行动结束。此次行动共出
动检查人员 60余人次，检查经营单位 29家，
查处违法案件10件，罚款21万余元。

轴承作为机械设备的关键部件，在纸箱机
械产品中广泛应用。销售假冒注册商标的轴
承，既扰乱了正常的市场经营秩序，也对纸箱
机械产业的科技创新构成了阻碍。针对此，东
光县市场监督管理局组成 11个执法小组，以
连镇镇、东光镇经销集中区域为重点，多条战
线一体推进，掀起“最严执法”的强劲势头。
同时，组织专项行动案卷评查，坚持问题导
向，强化整改落实，巩固治理整顿成果。以行
政约谈和政策辅导等柔性措施为补充，引导企
业自律守法。

据悉，下一步，东光县市场监管局将以此
次专项行动为契机，多行业多轮次开展专项整
治行动，营造安全放心的市场环境，维护诚实
守信公平竞争的市场秩序。

近日，市教育局在市职教中心操场举办了“携手创卫 乐享健康”沧州市直教育系统2024年工间操比赛。比赛旨在进
一步提高广大教职工身体素质，促进教职工身心健康。 魏志广 摄

本报讯（记者康学翠）围
绕打造一流法治化营商环境，
护航全市经济高质量发展，市
委政法委探索设立了法治化营
商环境监督员制度。日前，市
委政法委聘任渤海教育集团董
事长张玉仓等 16人为法治化
营商环境监督员，为优化法治
化营商环境助力。

监督员的人选由市委政
法委会同市人大、市政协、
市工商联、市法学会等逐级
推荐、层层筛选、集体研
究，最终确定。16名法治化
营商环境监督员中包括市人
大代表、市政协委员、法律
从业人员等，聘期为两年。

据介绍，法治化营商环
境监督员将对全市优化营商

环境相关政策和法规执行情
况，以及执法部门的执法行
为进行监督；协助企业维护
自身合法权益，抵制不正当
竞争和侵权行为；参与法治
化营商环境的评估工作；针
对法治化营商环境提供改进
和优化建议。同时，他们还
将当好问题搜集员，通过调
查研究，搜集企业对法治化
营商环境的需求和意见；当
好联络员，发挥自身的桥梁
纽带作用，促进政法委、政
法部门与企业之间的沟通交
流；当好宣传员，宣传法治
化营商环境的重要性和相关
政策，推动中央、省、市各
项惠企政策及时送达企业，
激发经营主体活力。

5月22日是“国际生物多样性日”。市生态环境局组织了生
物多样性科普进课堂、生物多样性主题少儿绘画比赛等活动，向
广大群众普及保护生物多样性相关知识，倡议大家积极参与生态
环境保护。 刘卫国 摄

一般而言，好的熟茶应该满
足三个大的原则：

首先，要干净。这不光是食
品卫生上的干净，更是食品安全
上的干净。要满足后者，原料上
要控，不否认也有个别农残很低
的台地茶，但是为了安全省心，
还是选择古树老树原料为妥。

其次，要有好的香气和口
感。这不是熟茶的特别要求，而
是所有好茶的共同要求。奇怪的
是，很多人在熟茶上否认这个要
求。我们必须坚持这个要求，这

也是古树的特质所在。
再次，要醇、要暖。这是好

熟茶的根基所在。古树做生茶，
有太多优势和转化空间，我们之
所以喝熟茶而非生茶，就是要茶
给我们这种温暖醇厚。醇厚要求
发酵适度，且不能有任何杂味，
暖则对原料有更高的要求。

今天，给读者朋友推荐的这
款熟茶叫暖香，它选用云南永德
地区老树春茶为原料，经过精制
熟茶工艺制成。

口感醇厚饱满，坚果香、花

果香、菌香、糖香会细腻及综合
的呈现。

冲 泡 用 95摄 氏 度 的 水 即
可 ， 紫 砂 ， 盖 碗 皆 可 。 投 茶
量，建议适当加大，这样会让
我们更加充分地体验醇厚与温
暖。因为加大了投茶量，就必
须 及 时 出 汤 ， 前 几 泡 即 泡 即
出 ， 后 面 可 适 当 增 加 出 汤 时
间，适当提高水温。

暖香喝后温润暖和，身体慢
慢发热，常喝茶的读者，会有后
背发热通畅、手脚热涨的感觉。
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